



Editorial

Liebe Leserin, lieber Leser!

Neben dem wirtschaftlichen, sozialen und familiären Umfeld spielt bei der Zukunftsgestaltung das gesundheitliche und persönliche Wohlbefinden eine bedeutende Rolle.

Besonders zur körperlichen und seelischen Verfassung eines Menschen kann Sport sehr positiv beitragen: Schließlich ist Sport mehr als eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung zur Steigerung der Lebensqualität, sondern kann auch ein sehr sinnvolles Mittel der Gesundheitsvorsorge sein.

Diese vernetzte Sichtweise haben wir in diesem Magazin versucht unter dem Motto „Vorarlberg - Top im Sport“ darzustellen - vom Breiten- und Schulsport über den Spitzensport bis hin zum Versehrten- und Behindertensport.

Sollte dabei eine Sportart oder ein spezielles Thema vielleicht zu kurz gekommen sein, möchte ich zu bedenken geben, dass es dem Redaktionsteam leider nicht möglich war, eine vollständige Auflistung sämtlicher Sport-Aspekte wiederzugeben - zu vielfältig ist das Sportland Vorarlberg.

Peter Marte
Leiter der Landespressestelle

Sportland Vorarlberg

Vielfältig, aktiv und fit

*Liebe Vorarlbergerinnen,
liebe Vorarlberger!*

Auch beim Sport ist Vorarlberg eine europäische Topregion: Das Sportland Vorarlberg bietet in den Städten, Gemeinden und Tal-schaften seiner Bevölkerung und den Gästen ein breites, gut ausgebautes Netz an Sportstätten und -einrichtungen.

Höchste Sportförderung

Die Basis dafür liegt in der vielfältigen Landessportförderung. Vorarlberg hat pro Kopf das höchste Sportbudget aller österreichischen Länder.

Mit der Landessportförderung legen wir – unterstützt durch eine Vielzahl an Funktionären, Sponsoren und anderen Förderern – den Grundstein für eine sinnvolle Freizeitgestaltung von rund 120.000 Landsleuten in über 870 Sportvereinen und leisten gleichzeitig einen wichtigen Beitrag für die Gesundheit der Bevölkerung.



Trendsportarten und individuelle Sport- und Freizeitgestaltung gewinnen immer mehr an Bedeutung.

Sport macht fit

Deshalb müssen hier auch Infrastruktur-Investitionen des Landes erwähnt werden, die dem Sport indirekt zugute kommen: Etwa durch den Ausbau des Vorarlberger Radwegenetzes oder bei der Umsetzung unseres modernen Wanderwegekonzeptes.

Die Fakten zeigen uns, dass wir den richtigen Weg eingeschlagen haben: das Vorarlberger Engagement beim Versehrten- und beim Behindertensport sucht europaweit seinesgleichen und auch die Erfolge unserer Spitzensportler können sich international sehen lassen.

Herbert Sausgruber
Landeshauptmann

Landeshauptmann Sausgruber:
„Investitionen in die Jugend sind Investitionen in die Zukunft.“

Landeshauptmann Herbert Sausgruber

Amt der Vorarlberger Landesregierung
Landhaus, 6. Stock, Zimmer 603
Römerstraße 15, A-6901 Bregenz
• T +43(0)5574/511-20005
• F +43(0)5574/511-20090
• E landeshauptmann@vorarlberg.at
• I www.vorarlberg.at/lh



Inhalt



4	Unser Sport ist dicht vernetzt
6	Breites Sportangebot für Spitzenleistungen
8	Auch der Breitensport hat hohe Qualität
10	Sportinfo Vorarlberg
12	Leistungssport nach der Devise „Volle Kraft voraus“
14	Vorarlberger Sportpersönlichkeiten
16	Sport tut uns allen gut
18	Bilderbogen
20	Hauptsache Bewegung
22	Integration und Bewusstseinsbildung
24	Eigeninitiative und Selbständigkeit fördern
26	Für alle ein gesunder Lebensbaustein Freude am Schulsport
28	Kinder sollen sicher sein Vorbeugen, erkennen, richtig handeln
30	Freeride-Safety-Camps: Sicherheit hat Vorrang
32	Respektiere deine Grenzen
34	Vorarlberg Schlagzeilen